REUNIÓN CON AMCHAN

Fecha: 23 de abril de 2004

Hora: 15:50-16:30 Lugar: Sala de Gabinete

Participan por AMCHAN:

Calixto García, Teresa Montealegre, Terencio García, Enrique Pereira, Agustín Fuentes, Lorena Zamora, Alfredo Artiles, Claudio Rosales, César Zamora, Armando Castillo, Humberto Corrales y Marcy Salazar (Gerente General).

Acompañan al Presidente:

Eduardo Montealegre, Mario Arana, Mauricio Gómez, Fernando Zelaya y Lincoln Escobar.

Enrique Pereira presenta a la nueva Junta Directiva de AMCHAN.

Planteamientos de AMCHAN

- 1. Los Hoteles no pagaban impuestos por "amenitis" (por ley de incentivo turístico) y recientemente tuvieron que pagar por su importación. Están apelando. La reglas del juego no son muy claras, son cambiantes.
- 2. Solicitan información sobre Unión Aduanera
- 3. Elevado costo de la energía eléctrica. Opción de eliminación del 25% del impuesto del crudo (proyecto de ley). Unión Fenosa tiene saldo a favor de IGV en DGI (U\$ 8 mm), con lo que justifican la mora con los Generadores.
- 4. Anuncian que van a ir a Washington para hacer lobby a favor del CAFTA.
- 5. Importante avanzar en la cedulación de los nicaragüenses en el exterior.
- 6. Les preocupa distanciamiento con el PLC y sugieren hacer esfuerzos por un entendimiento. Presentan opiniones divididas sobre el costo que debería de asumir el Gobierno a cambio de ello (Enrique Pereira, Lorena Zamora y Humberto Corrales a favor hasta de una amnistía para Alemán; Terencio García en contra de amnistía pero sugiere un mejor trato a miembros del PLC). De la reunión con DOS hay percepción de que el Presidente Bolaños cedió a DOS.

Posición del Gobierno

- Acerca del punto 1). Eduardo Montealegre asegura que no hay cambios en ley de incentivo de turístico.
- Sobre la Unión Aduanera, Mario Arana afirma que hay un trabajo muy intenso sobre este tema y mucha voluntad política por parte del Gobierno. Hay un plan de dos etapas: 1) libre circulación para bienes originarios y para los no originarios con arancel 0, que culmina el 1º de Mayo. 2) Lo relacionado al cobro de impuestos y a la armonización arancelaria de bienes agropecuarios está previsto para diciembre de este año.
- Sobre el punto 3). Eduardo Montealegre asegura que no es cierto que haya un saldo a favor de Unión Fenosa con la DGI, y que UF está obligada a pagar a los generadores. Que los problemas de flujo de UF se resolverían con mayor eficiencia e inversión. El Presidente Bolaños amplía aclarando que cuando se privatizó el sistema de distribución de electricidad ya Unión Fenosa sabía que existía un 32% de pérdidas (12% de pérdida técnica y 20% de no técnica), la que se comprometió a reducir con mayor eficiencia en los cobros (legalizar a miles de consumidores) y mayor inversiones en medidores, transformadores, etc.
- Sobre el tema de la Cedulación, Mauricio Gómez asegura que el Gobierno ha hecho grandes esfuerzos en ese sentido pero que no hay voluntad política del CSE.
- Acerca del último punto, el Presidente Bolaños explica los temas abordados con DOS y
 de sus esfuerzos por buscar entendimiento con el PLC. Al retirarse el Presidente de la
 reunión, el Secretario de la Presidencia se compromete a llevarle al Presidente Bolaños las
 peticiones de los miembros de AMCHAN en el sentido de que el gobierno debe continuar
 intentando una alianza con el PLC.

Lincoln Escobar Reyes Asistente del Presidente